
 
 
 

COMITÊ DE GERENCIAMENTO DA BACIA HIDROGRÁFICA DO LITORAL MÉDIO 1 

ATA 51ª REUNIÃO ORDINÁRIA  2 

 3 
DATA: 06/06/2019 4 

HORÁRIO: 14 h  5 

LOCAL: Unidade Móvel do SENAR-Expofeira- Capivari do Sul/RS  6 

Presidência da Reunião: Domingos Antônio Velho B. Lopes 7 
      8 
Ao sexto  (6º) dia do mês de junho do ano de dois mil e dezenove (2019), às quatorze  horas , 9 

na Unidade Móvel do SENAR, junto à Expofeira ,em Capivari do Sul – RS ocorreu a 51ª Reunião 10 

Ordinária do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Litoral Médio com as seguintes 11 

representações: No Grupo I, Usuários da Água estiveram presentes os representantes das 12 

seguintes Categorias de Uso: Pela Categoria do Abastecimento Público: CORSAN- 13 

Jederson dos Santos Agliardi; Categoria Esgotamento Sanitário- CORSAN – Joceli Flores 14 

Nardini. Representando a Categoria da Produção Rural, Domingos Antônio V. Lopes – 15 

Sindicato Rural de Mostardas; Tadeu Cardoso da Perciúncula- representando Sindicato 16 

Trabalhadores Rurais de Mostardas; João Paulo Müller – Sindicato Rural de Palmares do Sul, 17 

Fernando Lague – Cooperativa Arrozeira Palmares Ltda; Felisberto Oliveira dos 18 

Santos,representando a APROIRRIGA e  Sandro Guazelli, representante da STIL- Soc. Téc. 19 

de Irrigação. Lazer e Turismo: Prefeitura Municipal de Mostardas: Jorge Amaro. Categoria 20 

Drenagem: sem representante. Categoria Resíduos Sólidos: Geovane da Rocha Silveira-21 

Prefeitura Municipal de Capivari do Sul e Thiago Carassai Schiminski, representante da 22 

Prefeitura Municipal de Mostardas.  Categoria da Indústria: sem representante. Grupo II, 23 

Representantes da População da Bacia, estiveram presentes representantes das seguintes 24 

categorias: Organizações Ambientalistas: Luiz Elody Lima Sobreiro – Ong Amigos da 25 

Floresta e Ana Clara Maciel – representando o IDEAAS. Categoria Instituições de Ensino, 26 

Pesquisa e Extensão: Alex da Silva Corrêa , da EMATER - Palmares do Sul; pelo Irga - 27 

Alexandre Galdino.  Categoria Associações Comunitárias: não teve representação nesta 28 

RO. Categoria Legislativo Estadual e Municipal  : Dangelo Motta Soares, representante da 29 

Câmara Municipal de Vereadores de Mostardas.  Categoria Clubes de Serviços 30 

Comunitários : Não houve representantes nessa categoria. Na Categoria Comunidades 31 

Tradicionais, Rosangela Seffrin. No Grupo III,Órgãos Estaduais: Não houve representantes. 32 

Justificou ausência: Jordana Borba Gomes, Leda Famer e Yanka Pascual Rosa. Ainda se 33 

fizeram presentes como convidados: Claudete Vaz Torres Azevedo (Sindicato Rural de 34 

Palmares do Sul), José Gallego Tronchoni (IRGA) e Mabel Souza ( SINDIÁGUAS). 35 



 
 
 

ABERTURA 36 
 37 
 O Presidente Domingos Antônio Velho Lopes  saúda a todos e agradece pela presença e 38 

dá como aberta a 51ª Reunião Ordinária. 39 

                                           ORDEM DO DIA 40 
 41 

1.  Aprovação Ata 50ª Reunião Ordinária  – A Secretária Executiva Angela Ferreira 42 

apresenta para apreciação a ata da reunião anterior.  O Presidente solicita aos membros que 43 

se manifestem se aprovam ou não a ata. Os membros aprovaram, com unanimidade,  a ata 44 

sem alterações ou considerações. 45 

2.  Convênio SEMA/RS ano 03- A Secretária Executiva Angela Ferreira informa que foi 46 

entregue a prestação de contas referente ao ano 03 em 10 de maio de 2019, conforme 47 

acordado com Patrícia Cardoso, em reunião em Porto Alegre. Angela Ferreira  apresentou o 48 

valor total que foi utilizado no ano 03 , R$86.906,01 - sendo que o saldo remanescente ficará 49 

em caixa para custear as despesas como salário, honorários contador, alimentação, 50 

deslocamentos, etc. Ainda colocou que em contato com Patrícia Cardoso, via telefone, na data 51 

de hoje (06/06/2019) a mesma informou que o repasse referente ao ano 04 deverá estar  52 

depositado em até 30 dias.  O relatório das atividades e o balancete estarão disponíveis no site 53 

do Comitê . 54 

3. Relato CRH/Câmaras Técnicas/FGC/Conselhos- O Presidente Domingos  Antônio Velho 55 

Lopes  fez o relato da sua participação na Reunião do CRH/RS em Porto Alegre  e do FGC   56 

em Santa Maria em 26 de junho. O presidente reforçou que pretende pleitear as vagas nas 57 

Câmaras técnicas nas quais o Comitê já tem assento. Sobre o plano de bacia, o Diretor Paulo 58 

Paim informou que a elaboração de plano de bacia será à critério de cada comitê, da sociedade 59 

em querer ter ou não o seu plano de bacia. O Diretor ainda informou que pretende participar de 60 

reunião ordinária do Comitê. Sobre o pedido de redes de monitoramento na bacia do litoral 61 

médio, o Diretor Paulo Paim igualmente pretende conversar sobre esse pedido com o membros 62 

do Comitê. Sobre as reuniões de Câmaras Técnicas de Águas Subterrâneas, Águas 63 

Superficiais e Mineração não teve reuniões.  64 

4. Projeto Açude dos Felicianos ( Recurso Financeiro)- O Presidente  informa que a rubrica 65 

para o projeto existe, está registrada em ata, mas a Diretoria Comercial do IRGA que dará 66 

encaminhamento a essa demanda, após a nomeação dos membros da diretoria. O Presidente 67 

acredita que na próxima reunião ordinária do Comitê terá algo concreto sobre o andamento do 68 

projeto. José Tronchoni fez o relato de sua participação na  reunião ocorrida entre usuários 69 

do açude,prefeito Maurício Muniz, Alex Corrêa. Joceli Nardini colocou que a CORSAN está 70 



 
 
 

verificando um novo local para captar água na Granja Vargas.  O Presidente sugere que se 71 

faça um petit comitê para conversar com o Prefeito Municipal, DRH e Presidente do IRGA.  O 72 

Presidente e o vice irão agendar uma reunião com o prefeito municipal.  73 

5. Assuntos Gerais- Calendário de reuniões ordinárias e calendário das atividades de 74 

capacitação cfe Plano de trabalho- Angela Ferreira apresentou o calendário de atividades e 75 

o calendário de reuniões ordinárias. O grupo apoiou a realização da Reunião Ordinária início 76 

de dezembro, no evento Ovearte, em Mostardas. Sobre a reunião de gestores municipais, 77 

o secretário Jorge Amaro deverá enviar a data da reunião do CONDIMA, para que ocorram 78 

juntas, Mostardas. Sobre a visita técnica será em Santo Antônio da Patrulha, no dia 21 de 79 

agosto, na 52ª Reunião Ordinária do Comitê. A reunião ordinária será na sede da STIL, às 14 80 

horas. Ficou definido que a CPA irá se reunir para organizar as datas e temas para os próximos 81 

eventos do Comitê. Os membros ainda apoiam a realização do Curso de Formação em 82 

Educação Ambiental em dois municípios, sendo 01 dia para cada município e com a mesma 83 

programação.  84 

Informações sobre licenciamento ambiental da empresa RAC-Saneamento e Tecnologia 85 

Ambiental para disposição e Tratamento de Resíduos Ltda- O Presidente coloca que a 86 

empresa solicitou a licença prévia, foi protocolado em 04 de junho de 2019, processo sob o nº 87 

004720-0567/19-1 e que está disponível para consulta pública. Sandro Guazelli solicita que 88 

seja enviado por e-mail a cópia da consulta realizada pelo Presidente.  89 

Semana Meio Ambiente de Mostardas- O Secretário Jorge Amaro convida para o evento de 90 

24 a 28 de junho de 2019. Dia 27 de junho será proferida a palestra Produção Rural e a 91 

Sustentabilidade, pelo técnico e membro do Comitê, Geovane Silveira.  O secretário ainda 92 

coloca sobre o tratamento de esgoto, os problemas com lixo e esgoto, e sugere um grupo ou 93 

tema de pauta do comitê para debater esse assunto e os contratos vigentes (municipais) sobre 94 

tratamento de esgoto. O Presidente coloca ser um importante tema para a CPA debater.  95 

Solicitação de vaga no Comitê-  Mabel Souza solicita uma vaga no Comitê, pelo SINDIÁGUA. 96 

Será demandado à CPA o pedido, juntamente com o pedido da vaga de energia eólica, pois é 97 

necessário reestruturar a composição do Comitê, e ser deliberado através de resolução do 98 

CRH/RS.  99 

Encerramento:  Nada mais havendo a tratar, dá-se por encerrada esta Ata,lavrada por mim 100 

Angela Ferreira,secretária executiva. 101 


